
■ 2022上海城市推介大会举行重点项目签约，18个项目投资总额约300亿元 本报记者 陈梦泽 摄

上海是座有灵魂的城市
选择上海，就是选择更好的未来。

大会现场，一部《在上海，见未

来》的主题宣传片，展示上海外资

总部经济的发展历程，反映扎根上

海、为这座城市发展作出积极贡献

的总部企业的风采。作为全国最

早开始规划总部经济的城市，经过

20年发展，总部经济已成为上海高

质量发展的重要驱动力。

该如何形容上海？荣杰用了一

个词：有灵魂（soul）。2007年，汉高将

亚太总部迁至上海，很重要的原因之

一是这里有着充足的人才储备，“我

们希望建立从‘端’到‘端’的能力，设

计、生产、采购全流程都可以在中国

完成”。

上海海拉电子有限公司是德

国海拉集团在亚太区和中国最大

的汽车电子研发和制造中心，有超

过550名工程师专门从事设计和研

发。令上海海拉电子有限公司亚

太区CEO白彬毅感慨的是，在上海

因疫情停摆的这个春天，企业在各

方协调和帮助下，不但没有停产，

产值还创了纪录，这让海拉对未来

充满信心。“我们会坚定地在这里

继续发展，大力投资。”白彬毅说。

“上海的人才很多元化，既有

国际视野，也能在本土生根。”身为

上海人，当纳利(中国)投资有限公

司亚洲区总裁叶艺为故乡骄傲。

“真的要感谢上海市政府的执行力

和开放程度。”叶艺说。

在回答为什么那么坚定地走

“本土化”路线时，阿斯利康投资

（中国）有限公司全球执行副总裁、

国际业务及中国总裁王磊用三个

“最”概括：中国市场永远是世界上

最有吸引力的市场，中国的人才是

最勤奋的人才，中国的制造业是最

有效率的制造业。

助力上海建全球科创中心
在跨国企业未来的中国发展

蓝图中，有一个被“高亮”圈出的关

键词：创新。助力上海建设成为具

有全球影响力的科技创新中心，成

为大家不谋而合的期待。

“作为上海市市长国际企业家

咨询会议项目的成员之一，我们将

继续把专业知识和技术融入上海未

来的发展。”林致诚说。叶艺介绍，

当纳利是全球领先的多渠道商业传

播服务和营销解决方案供应商，有

158年历史。然而，在中国，在上海，

它实现了很多第一次：第一个设立

研发中心，第一个建立创新中心，第

一个响应政府“碳中和”政策，在上

海总部的创新研发中心推出了LCA

碳足迹排放认证评价系统服务。如

今，这些上海经验，成为了全球“标

杆”。在张江，汉高投资5亿元人民

币建设的全球创新中心计划于2023

年完工。届时，这里将容纳400多名

专家和科学家，新增多项世界前沿

科学，包括汽车、电子、精密装备、包

装等应用领域的研究创新能力。

参加下午的大会前，富士胶片

(中国)投资有限公司副总裁朱德康

刚刚在浦东接受了一项认定——

“富士胶片商业开放创新中心”被认

定为浦东新区的大企业开放创新中

心。成立于2001年的富士胶片(中

国)投资有限公司，是上海首批认定

的跨国公司地区总部，业务涉及影

像、医疗、高性能材料等多领域。朱

德康说，未来，富士胶片将重点关注

医疗健康和高性能材料领域的发

展，目前30多人的研发队伍，将扩容

至150人左右。他也希望在自身发

展的同时，能够带动一批中西企业

合作伙伴协同发展。

作为一家基金规模超过15亿美

元的投资公司，亚投基金由财政部发

起，亚投行和中国信达资产管理股份

有限公司等参与出资，选择标的时眼

光精准。总经理谢岷说，标的之一

“酷哇机器人”的自动驾驶算法研发

中心、自动驾驶整车研发中心以及运

营中心全部设在上海，除了开展常态

化自动驾驶清扫营运服务，还为多

个城市提供多种智慧城市功能服

务，实现了长三角城市间产业协同

发展。“我们相信，这些新兴科技的

力量一定会赶超国外。”谢岷说。

已开始准备下一届进博
“我们也希望有机会在上海设

立我们的中国区总部，持续助力各

行业合作伙伴的业务发展与升

级。”伟达(中国)公共关系顾问有限

公司中国区首席执行官徐俊说。

在第五届进博会上，伟达公关与进

博局签约合作。

和去年参加城市推介大会一

样，今年，王磊也是从“四叶草”现

场赶来，也带来了阿斯利康连续五

年参与进博的满满收获。五年来，

多款原创新药在进博会亮相。

2021年第四届进博会上，阿斯利康

首发了与和黄医药共同开发的抗

肿瘤药物沃瑞沙，去年批准上市，

今年已经开始紧锣密鼓地临床研

究，有望不久后造福全世界。

“进博会是一个开放的窗口，用

来展示我们的创新成就。”王磊说，

从人工智能大会、世界顶尖科学家

论坛、进博会到下周的生物医药产

业周……顶尖人才总是有很多机会

在上海相聚，这让他相信，上海必定

会成为创新药物走向世界的地方。

“在阿斯利康，参加进博已经成

为公司的头等大事。每年都是这届

进博会刚结束，大家就开始为下一

届进博会做准备了。”王磊说，这不

仅是进博的魅力，更因为，“上海永

远是上海，是创新中心，是商业中

心，是顶尖人才待得住的地方”。

“上海是引进产品的第一站，

更是创新产品走出国门的第一

站。跨国企业也是希望能够起到

桥梁的作用，既能够走进来，也能

够走出去。” 本报记者 陆梓华

本报讯 第五届中国国际进口

博览会在上海举办之际，以“拥抱进

博 ·共享未来”为主题的2022上海

城市推介大会昨天下午在位于北外

滩的世界会客厅举行，向全球发出

上海坚定不移扩大开放、欢迎全球

企业和人才来沪发展的热情邀请。

市委书记陈吉宁出席大会并致辞，

市委副书记、市长龚正作主旨推介。

市领导诸葛宇杰、吴清、朱芝

松、郭芳、宗明出席。

陈吉宁指出，中国共产党第二

十次全国代表大会开启了中国全面

建设社会主义现代化国家的新征

程，掀开了向第二个百年奋斗目标

进军的新篇章。习近平主席在第五

届中国国际进口博览会开幕式上发

表视频致辞，提出推动各国各方共

享中国大市场机遇、制度型开放机

遇、深化国际合作机遇。新时代新

征程，上海的使命任务就是加快建

设具有世界影响力的社会主义现代

化国际大都市，当好全面建设社会

主义现代化国家的排头兵，更好向

世界展示中国式现代化的光明前

景。上海作为中国最大的经济中心

城市，在开放的全球经济体系中扮

演着重要角色。上海是全球要素资

源配置的重要枢纽，在上海的各类

企业能够高效利用国际国内两个市

场、两种资源，更好统筹发展在岸业

务和离岸业务，实现连接全球、买卖

全球、服务全球。上海是科技创新

和产业变革的战略前沿，拥有先进

的科研基础设施、丰富的人才资源、

海量的应用场景、完善的产业配套，

为创新创业提供有力支撑，为企业

发展打开无限可能。上海是高水平

对外开放的开路先锋，正致力于从

要素流动型开放向制度型开放转

变，提供更高水平的开放制度供给，

为企业发展创造更多平台、更好条

件。企业和人才选择上海，就是选

择了更优的营商环境、更多的合作

伙伴、更大的发展舞台。上海不仅

是创新创业热土，也充满生活魅

力。“城市，让生活更美好”是上海发

展的重要理念，这里有着多姿多彩

的高品质生活，摩天大楼与里弄小

巷交织，文艺范与烟火气并存，博物

馆与咖啡馆毗邻，让人充分感受现

代文明和传统文化交相辉映、相得

益彰。选择上海、扎根上海，前景无

限、机遇无限，让我们一起携手，共

创更加美好的未来。

龚正介绍了上海最新发展情

况，围绕坚定不移走解放思想之路、

深化改革之路，走面向世界之路、扩

大开放之路，走打破常规之路、创新

突破之路，分享了上海加快建设具

有世界影响力的社会主义现代化国

际大都市的相关举措。他说，上海

将着力建设高标准市场体系，激发

市场主体活力，营造市场化、法治

化、国际化一流营商环境。推出更

多投资贸易便利化自由化举措，打

造更多高能级双向开放平台，努力

强化要素跨境流动大通道建设。持

续加强关键核心技术攻关，持续打

造世界级创新产业集群，加快建设

高水平人才高地。我们将努力提供

最好环境、最优服务，创造更多市场

机遇、投资机遇、发展机遇，欢迎大

家了解上海、投资上海、融入上海，

共创美好未来。

联合国工业发展组织总干事格

尔德 ·穆勒、国际展览业协会主席梅

李玉霞向大会发来祝贺视频，表达

了对上海发展的高度关注和携手深

化合作的期待。世界银行中国、蒙

古和韩国局首席经济学家米丽莎围

绕绿色转型作了主题演讲。

会上发布了新修订的鼓励跨国

公司设立地区总部有关政策，播放

了《在上海 见未来——跨国公司总

部企业在上海》，反映了为上海城市

发展作出积极贡献的总部企业风

采，展现了跨国公司持续看好上海、

投资上海、深耕上海的坚定决心和

信心。

会上还举行了重点项目签约，

18个项目投资总额约300亿元，分

布在全市各区、临港新片区和虹桥

国际中央商务区，产业涉及生物医

药、集成电路、人工智能、高端设备、

生命健康等重点领域。

进博会重点参展商、在沪投资

的跨国公司、部分驻沪总领事馆、国

际组织和投资促进机构代表，各部

门各区相关负责人等参加。

未来，我们还是会选择上海
——2022上海城市推介大会侧记
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陈吉宁：上海是高水平对外开放的开路先锋，
致力于为企业发展创造更多平台更好条件

选择上海扎根上海 前景无限机遇无限
出席2022上海城市推介大会并致辞 龚正作主旨推介

昨天下午，第五届中国国际
进口博览会在上海举办之际，以
“拥抱进博 ·共享未来”为主题的
“2022上海城市推介大会”在
北外滩世界会客厅举行，150余
名嘉宾应约而来。
预约采访的名单上，清一色

是中文名，等坐定才发现，并不
全是“中国面孔”。
汉高(中国)投资有限公司

集团副总裁、大中华区总裁荣杰
来自印度，本名叫 Agarwal
Rajat，2008年开始就常因工
作关系飞来中国。比利时人
Francis Liekens为瑞典企业
阿特拉斯 ·科普柯服务已经超过
28年，6年前来到上海，担任阿
特拉斯 ·科普柯(中国)投资有限
公司副总裁，给自己起了个有意
境的中文名：林致诚。
选一个中文名，启一段中国

情，并将它延续。正如荣杰所
言，“我们在中国经济发展中受
益，也将持续在中国投资”。


